

Fecha <b>22.02.2023</b>	Sección <b>Finanzas Globales</b>	Página <b>27</b>
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

Último trimestre del 2022

# Socios del T-MEC crecieron más que las economías OCDE

Yolanda Morales

ymorales@eleconomista.com.mx

En el último trimestre del 2022, los socios comerciales que integran el **Acuerdo Comercial** entre Estados Unidos, México y Canadá (T-MEC) registraron un mayor crecimiento económico que el promedio de los países que forman parte de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Las estadísticas trimestrales que recaba la organización, muestran que los socios comerciales de **América** del Norte registraron un crecimiento promedio de 0.7% en el PIB durante el periodo de octubre-diciembre del año pasado. Desempeño que resultó más dinámico del logrado por la media de los 38 países OCDE, que se ubicó en 0.3 por ciento.

Entre las tres economías del T-MEC, Estados Unidos se mantuvo como la más dinámica, al registrar un avance de 0.7% trimestral, mientras que México y Canadá coincidieron en un ritmo de crecimiento de 0.4% cada uno.

Los economistas de la entidad matizaron que el dato del PIB trimestral para México y los otros

tres socios latinoamericanos de la organización aún no se ha divulgado de forma oficial, de manera que los datos reportados en este comparativo son preliminares. Se refieren a Colombia, Costa Rica y Chile.

Lo mismo sucede al comparar el crecimiento económico respecto del mismo trimestre del año anterior. El promedio OCDE alcanzó un avance de 1.1% anual, mientras los tres amigos registraron un incremento medio de 1.3 por ciento.

El detalle de la información a 12 meses muestra que Estados Unidos observó un avance de 1% anual; mientras México habría alcanzado una expansión de 3.7% y Canadá con un incremento de 2.6 por ciento.

El dato del PIB final de México del 2022 será divulgado este viernes 24 de febrero. Con cifras preliminares estimadas hace 17 días, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) proyectó que el PIB del último trimestre aumentó 0.4%, lo que habría permitido un crecimiento anual de 3 por ciento.

Los expertos de la OCDE destacaron que los países **miembros**

que están más cerca de Ucrania, el país invadido por Rusia, registraron una contracción. Ese es el caso Polonia (-2.4%); Lituania (-1.7%); y Hungría (-0.4 por ciento).

Este desempeño llevó a los **miembros** OCDE de la **Unión** Europea a registrar cero crecimiento en el último trimestre del 2022. En ese momento, la guerra de Rusia contra Ucrania cumplía diez meses activa.

La información de la entidad muestra que las siete economías más grandes del mundo (Estados Unidos, Canadá, Reino Unido, Francia, Alemania, Italia y Japón) crecieron 0.4% en el trimestre.

**El Inegi proyectó que el PIB de México, del último trimestre del 2022, creció 0.4%, lo que habría permitido un crecimiento anual de 3 por ciento.**

